



**PARTIES
PRENANTES**

ENTREPRISE

Nom entreprise :
HECTAR

Effectif (2019) : 17

Pays (siège social) :
France

Site internet :
<https://www.hectar.co>

Contact :
presse@hectar.co

HECTAR, un campus novateur au service de l'agriculture de demain

CONTEXTE

Si l'agriculture est le secteur de la sphère alimentaire qui embauche le plus avec 29 %, la profession est vieillissante et peine à se renouveler. La France comptera encore un quart d'agriculteurs en moins d'ici une dizaine d'années. Chaque jour, ce sont en moyenne 22 exploitations qui ne sont pas transmises à la génération suivante, mais qui servent d'agrandissement à des exploitations voisines. Ainsi, le renouvellement des métiers agricoles entre les générations ne s'opère que très peu. Il est donc essentiel de revaloriser ces métiers, c'est pourquoi HECTAR a créé un campus pour répondre à cet enjeu crucial.

OBJECTIF(S)

- Former des entrepreneurs et des salariés agricoles
- Encourager les innovations AgTech et FoodTech
- Sensibiliser différents publics tels que les scolaires et les entreprises



DÉMARCHE

Le projet HECTAR a été lancé en 2020 par Audrey Bourolleau (ancienne conseillère agricole du Président Emmanuel Macron) et Xavier Niel (homme d'affaires). Décrit comme étant le plus grand campus agricole du monde, de par sa surface de plus de 600 hectares, il se situe à Lévis-Saint-Nom au cœur du Parc Naturel Régional de la Haute Vallée de Chevreuse, dans le département des Yvelines. Hectar propose d'éclairer les agricultrices et les agriculteurs et de leur apporter des solutions. Toute la démarche repose sur 3 critères : économiquement viable, socialement juste et durable pour la planète, c'est pourquoi HECTAR promeut l'agriculture régénératrice, profondément respectueuse des sols et de la biodiversité, et réunit dans un écosystème unique, agriculture, entrepreneuriat et tech.

. Il ouvrira ses portes pour la rentrée prochaine, en septembre 2021, et mettra à disposition de son public/des élèves différents outils et équipements.

Le site dispose tout d'abord d'un campus de formation avec des programmes adaptés à différents besoins (ex : reconversion professionnelle, entrepreneuriat, consolidation d'un projet existant, etc.). Parmi ces options, se trouve une formation en partenariat avec l'école 42, qui accompagne les élèves vers des métiers agricoles, en lien avec l'intelligence artificielle.

Le campus est entouré des 250 hectares de la ferme des Néfliers. Cette ferme sert de pilote pour tendre vers une agriculture régénératrice. Elle tente ainsi de mettre en place un système polyculture-élevage en agriculture bio de conservation des sols. En relation avec cette transition, elle accueille également la laiterie pilote des Godets, qui sur les mêmes principes, concilie les enjeux économiques et environnementaux, tout en améliorant l'équilibre de vie des éleveurs.

HECTAR a également développé « l'accélérateur » en partenariat avec l'incubateur HEC Paris. Il consiste à proposer un accompagnement personnalisé à chaque strat-up qui développe des innovations AgTech ou FoodTech. Ces innovations peuvent s'inscrire dans une démarche économique, sociale ou environne-mentale (ex : diversification des revenus sur toute la chaîne de valeur, santé et bien-être ou préservation des sols agricoles).



Pour en savoir plus

Par ailleurs, des activités de sensibilisation sont mises en place vis-à-vis des scolaires venant de réseaux d'éducation prioritaire (ex : visite de la ferme, stage de 3ème, etc.), mais aussi des entreprises (ex : team building, séminaire, etc.).

Enfin, le lieu propose des espaces de co-working avec des bureaux, un auditorium et un laboratoire, ainsi que des espaces pour son offre d'événements qui regroupe des ateliers divers.

FACTEUR(S) CLÉS DU SUCCÈS

- L'attractivité des métiers agricoles mise au coeur du projet
- Collaboration entre les acteurs économiques.
- Implication d'une équipe et de partenaires dans le projet.
- Mise à disposition d'équipements professionnels pour son public (ex : espaces co-working, laboratoire, etc.)

CONTRIBUTION A LA PERFORMANCE DE L'ENTREPRISE	BÉNÉFICES POUR LA FILIERE
<ul style="list-style-type: none">• Formation d'environ 2000 personnes chaque année (formation adultes, entreprises, start-ups)• Emploi des compétences de l'école 42, en intelligence artificielle, pour une des formations HECTAR	<ul style="list-style-type: none">• Création d'emplois en milieu rural• Encrage d'un modèle plus respectueux de l'environnement, plus enrichissant pour la société et plus intéressant pour l'économie